



## **LETTRE DE CANDIDATURE PHILIPPE MERCIER**

Chères Berruyères, chers Berruyers,

Depuis plus de 30 ans, je vis Bourges de l'intérieur : comme parent, comme habitant, comme avocat et ancien Bâtonnier. J'ai arpентé nos rues, nos quartiers, j'ai visité nos associations, nos écoles ; je suis allé à votre rencontre.

Cette proximité m'a permis de mesurer à la fois les richesses et les atouts de notre ville, mais aussi ses difficultés et surtout ses attentes.

Ce parcours m'a conduit à exercer des responsabilités en tant que 1er Maire-adjoint en charge de la sécurité et du commerce. J'y ai acquis une solide expérience dans la conduite des affaires publiques locales, en concertation avec les citoyens et les différents acteurs institutionnels et économiques.

Cette expérience m'a appris une chose essentielle : rien ne se construit sans dialogue, sans écoute et sans bon sens.

Aujourd'hui, je franchis une nouvelle étape ; l'étape d'une vie, celle qui me permet de vous annoncer avec responsabilité ma candidature à la mairie de Bourges pour les élections municipales de mars 2026.

Se porter candidat aux élections municipales, c'est dire à Bourges : je te choisis, je choisis de m'engager pour toi, je choisis de consacrer mon temps, mon énergie, mes compétences au service de Bourges et de ses habitants.

Aimer sa ville, c'est l'écouter, la comprendre, l'aider à grandir.

Cette candidature n'est pas un acte de conquête, c'est un acte d'engagement. Je ne m'inscris pas dans une ambition personnelle, mais dans une volonté collective.

Je ne porte pas ce projet seul, je suis entouré d'une équipe de femmes et d'hommes de terrain, issus de la société civile, investis dans la vie associative, la sphère économique et l'action publique. Ensemble, bâtonnons un programme ambitieux, mais réaliste ; structurant, mais proche des attentes, avec une vision claire pour l'avenir de notre ville.

Nous sommes une équipe, ouverte aux idées nouvelles, aux initiatives citoyennes, aux différences de parcours et de convictions dès lors que nous partageons cette volonté de construire ensemble l'avenir de Bourges. Nous ne voulons pas construire contre. Nous voulons construire avec celles et ceux qui aiment leur ville et veulent lui redonner de l'élan.

Soyons ouverts, construisons ensemble l'union.

L'union, ce n'est pas le renoncement à nos convictions, c'est une ouverture d'esprit, un appel à toutes les bonnes volontés.

Le préalable avant de me porter candidat a été de rechercher l'union, celle qui nous a tant fait défaut lors de la précédente élection municipale. Ma feuille de route était simple, remettre autour de la table des personnes qui ne se parlaient plus, mettre les ambitions personnelles de côté pour se concentrer uniquement sur l'avenir de Bourges.

L'union est au rendez-vous, candidat de la droite, je suis le seul à rassembler le centre et tous les Berruyères et les Berruyers, quelles que soient leurs sensibilités. Bourges est une ville modérée, qui ne se reconnaît qu'à travers la concorde et la bienveillance.

L'élection municipale en mars 2026 est avant tout un scrutin local, elle concerne directement la gestion d'une commune et les préoccupations concrètes des citoyens dans leur vie quotidienne.

Vous élirez des femmes et des hommes, issus de tous les quartiers, chacun avec leur propre parcours, où les considérations partisanes et les clivages politiques nationaux n'ont plus leur place et où la logique de terrain est privilégiée.

Notre ambition pour le prochain mandat est de mettre le quotidien des Berruyers au centre de l'action municipale. Il est temps de replacer la vie réelle, celle qui se joue chaque jour dans nos quartiers, nos entreprises et nos associations, au cœur des priorités.

Il est temps de changer de méthode. Il est temps de changer d'esprit. Il est temps de changer de cap. Ce cap sera une ville tournée vers ses habitants, une mairie accessible, une gouvernance fondée sur la transparence, l'efficacité et la bienveillance où chaque citoyen se sentira entendu et respecté.

UNIS CHANGEONS DE CAP, ce n'est pas qu'un slogan, c'est une nécessité.

Cela commencera par des choses essentielles :

- Une ville où ses habitants aspirent à vivre sereinement, en sécurité de jour comme de nuit
- Une ville propre et accueillante
- Un soutien réel à nos commerces, à nos associations et à tous nos quartiers
- Chaque génération fera l'objet de toutes les attentions
- Une mairie qui vous écoute, qui vous répond et qui agit
- Des élus exemplaires



Nous porterons Bourges Capitale Européenne de la Culture en 2028 ; j'ai toujours soutenu cette candidature et le soutien de l'opposition a été déterminant dans le choix du jury. Il s'agit d'une formidable opportunité pour la mise en valeur de notre ville. Je serai transparent avec vous sur l'équilibre financier de l'évènement et notre priorité portera sur l'héritage que Bourges 2028 vous laissera.

Ce qui nous différencie avec l'équipe municipale en place, c'est que nous avons une approche structurelle de l'évènement alors qu'aujourd'hui je vois tendre une approche évènementielle.

Bourges est historiquement un territoire très lié à la défense, à l'aéronautique et à la mécanique. C'est une fierté pour notre territoire. Ce fort tissu industriel « labellisé Territoire d'industrie » offre à l'agglomération :

- Des emplois non délocalisables et souvent qualifiés
- Des sous-traitants, des services connexes créateurs de synergie
- Un écosystème local (formation, enseignement supérieur)

Pour fixer ces nouveaux emplois, pour attirer ces cadres et techniciens et pour accueillir les familles, Bourges doit stimuler le logement, les services à la personne et la vie locale. Nous serons un vrai moteur face à cet enjeu.

Bourges doit également devenir un territoire d'innovation, un laboratoire à ciel ouvert où l'on réinvente les solutions de demain en mobilisant toutes les forces vives du territoire.

Dans ce territoire, la santé est un axe prioritaire. L'objectif est bien évidemment d'améliorer l'accès à la santé pour tous, avec comme principal levier la prévention et l'éducation à la santé. Nous mettrons en place des campagnes locales sur la nutrition, l'activité physique et les addictions. Nous serons ainsi très attachés à la promotion du sport pour tous, dès le plus jeune âge ; il s'agit d'un enjeu de santé publique majeur. Promouvoir le bien-être au quotidien par la valorisation des initiatives locales sur le bien-être physique et psychologique.

Remettre le quotidien des Berruyers au cœur de l'action municipale, c'est placer les habitants au cœur de l'innovation, pour faire de notre ville un lieu agréable à vivre et attractif. Cette attractivité permettra à des professionnels de la santé de venir, s'installer et rester à Bourges.

Nous prendrons en compte le rôle majeur que jouent les clubs dans l'accueil des jeunes dans le domaine éducatif et social. L'équité dans l'attribution des subventions et la réalisation des équipements sportifs au cours du mandat prochain seront notre préoccupation.

La disparition de nombreux évènements sportifs est une erreur, il faut renouer avec cette tradition collective. Bourges doit être aussi une capitale sportive, notamment sur le sport féminin.

Un effort soutenu sera consacré à la préservation de nos Marais et à la végétalisation de la ville et des bâtiments publics. Ces actions visent à renforcer la place de la nature dans notre cadre de vie et à favoriser la biodiversité locale. Nous réaliseras de vrais espaces verts accessibles à tous. Nous mettrons en œuvre une gestion responsable et durable de l'eau par une récupération et réutilisation des eaux pluviales et par la sensibilisation des habitants aux gestes économies et la préservation de cette ressource.



Le constat de l'échec de la participation citoyenne au cours de ce mandat nous conduit à repenser en profondeur notre manière d'associer les habitants aux décisions locales. Nous voulons donner une nouvelle dimension locale, fondée sur l'écoute, la proximité et la co-construction. Redonner confiance aux citoyens en leur montrant que leur avis compte réellement et en les dotant d'un véritable pouvoir de proposition et d'un budget participatif dédié.

Nous viendrons à votre rencontre afin de vous présenter notre équipe, notre projet, notre méthode et surtout vous proposer notre vision pour Bourges.

Ensemble, faisons de Bourges une ville heureuse, plus juste, plus dynamique, plus agréable à vivre chaque jour.

Ensemble, ouvrons une nouvelle page pour Bourges, Unis changeons de cap !

Bien amicalement.

Philippe MERCIER

Candidat aux élections municipales de Bourges.

